



JOEL SAUCEDO

[fjoel.saucedo.96](#)

[x @JoelSaucedo](#)

saucedosj@yahoo.com.mx

ANÁLISIS / VIERNES 10 DE NOVIEMBRE DE 2023

SIN PROTOCOLO | Cero pesos a Acapulco

Inconcebible, la mayoría de Morena y aliados en la Cámara de Diputados, rechazaron destinar recursos a la reconstrucción de Acapulco.

Paralelamente, este jueves el gobierno de Andrés Manuel López Obrador emitió el término de la Declaratoria de Emergencia para Guerrero.

Inicialmente, decretó emergencia para 45 municipios pero después lo redujo a Acapulco y Coyuca de Benitez.

La Ley General de Protección Civil establece con claridad que **el gobierno deberá destinar los recursos para hacer frente a los desastres de origen natural.**

En los hechos, con el fin de la Declaratoria de Emergencia la administración de López Obrador da por finalizado el financiamiento a la recuperación del puerto.

Ese es el nivel del compromiso del Ejecutivo Federal para con los damnificados, en especial los que menos tienen y que lo perdieron todo.

Así es como se entiende, la sumisión adoptada por la mayoría de Morena ante las instrucciones del Presidente.

El partido-gobierno se negó a cambiarle una coma al proyecto de Presupuesto para 2024, donde no se incluyó ni un peso para la reconstrucción de Acapulco.

La oposición intentó por todos los medios su aprobación, pero se impuso la mayoría oficial.

De 3 mil 093 reservas, Morena y sus aliados (PVEM-PT), sólo admitieron tres modificaciones al Presupuesto, pero nada relacionado con Acapulco.



La discusión en lo particular abarcó tres días consecutivos, entre gritos, reclamos, ofensas, que culminaron con la renuncia de Selene Ávila a la bancada guinda.

Lo concreto es que para 2024, el gasto total será de 9.06 billones de pesos, con 20% de deuda; **13 mil millones de pesos de recorte a organismos autónomos como el Poder Judicial y Legislativo**, además del INE.

También **se le quitan 7 mil millones de pesos a los estados y municipios** (incluido Guerrero). Se crea un fondo discrecional de infraestructura estatal, sin estructura ni reglas.

Para el Tren Maya se destinarán 120 mil millones de pesos, lo que en total representará **500 mil millones de pesos de inversión**.

La Secretaría de la Defensa Nacional (**Sedena**), **recibirá 259 mil millones de pesos**, y al menos 10 mil millones de pesos para dos nuevos fideicomisos.

Por su parte, **la Secretaría de Bienestar ejercerá 544 mil millones de pesos**, principalmente para pensiones para adultos mayores.

Como se observa, **de la danza de los millones de pesos para 2024, ni un peso presupuestado para Acapulco**.

López Obrador pulverizó su propio lema: **“por el bien de México (Acapulco), primero los pobres”**.

PROSPECCIÓN... Por segunda ocasión, la secretaria general del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (SUTUACM), **Gabriela Cecilia Barrueta Ruiz**, pretendió reelegirse de manera ilegal, pues en violación a los estatutos sindicales y a diversos artículos de la Ley Federal del Trabajo (LFT), este 8 de noviembre convocó a asamblea general extraordinaria para reelegirse, denunciaron trabajadores. Al acto, acudió un máximo de 60 votantes de un padrón de más de 900 agremiados.

X: @JoelSaucedo

saucedosj@yahoo.com.mx